EUDS Mi Universidad

Cuadro Bioética

Alexander Gómez Moreno

Parcial I

Bioética y Normatividad

Dra. Arely Alejandra

Medicina Humana

Tercer Semestre



INTRODUCCION

La bioética es una disciplina que se ocupa del estudio de la conducta humana en relación con las ciencias de la vida y el cuidado de la salud, evaluando estas acciones a la luz de principios y valores morales. Se originó como un puente entre las ciencias de la salud y las humanidades, con el objetivo de mejorar la calidad de vida y asegurar que las decisiones relacionadas con la salud y el bienestar sean éticamente sólidas.

A lo largo de su desarrollo, la bioética ha integrado diversas corrientes filosóficas y metodologías, desde el utilitarismo y la deontología hasta la ética de la virtud y el comunitarismo. Estas teorías permiten abordar los dilemas éticos con una perspectiva crítica y fundamentada. La bioética no solo se centra en los aspectos médicos, sino que también incluye consideraciones sobre la relación entre los seres humanos y el medio ambiente, las tecnologías emergentes y la justicia social.

Además, la bioética se caracteriza por su enfoque multidisciplinario, plural y laico, promoviendo un debate ético inclusivo y respetuoso de las diversas perspectivas. Su aplicación práctica se observa en la resolución de casos complejos, como el aborto terapéutico y la confidencialidad médica, donde se ponderan los derechos y deberes de los individuos y las instituciones.

Por lo tanto, la bioética ofrece un marco para reflexionar y actuar de manera ética en el ámbito de la salud, integrando valores humanos fundamentales y principios morales para enfrentar los desafíos contemporáneos de la medicina.



CARACTERISTICAS PRINCIPALES DE LA BIOETICA Característica Descripción **Ejemplo** Decisiones sobre la Impulsa un debate ético sobre la vida vacunación que incluyen involucrando biociencias, filosofía, **Multidisciplinar** opiniones de médicos, éticas y ética, bioderecho, etc. expertos legales. Consideración de múltiples Promueve el pluralismo y rechaza creencias y valores al decidir soluciones dogmáticas y actitudes Plural y laica sobre la transfusión alarmistas. sanguínea. Promover que todos. Fomenta un reconocimiento ético. independientemente de su Civil y social respetando la vida y los derechos situación, tengan acceso a humanos en un contexto social. atención médica de calidad. Critica las visiones reduccionistas de El consentimiento informado, la vida v aboga por los derechos que explicando al paciente sobre Formativaapoyen la libre expresión y la los beneficios y riesgos del **Informativa** medico inclusión en varios campos del procedimiento а conocimiento realizar Busca la convergencia entre bioética y ciencias jurídicas, entendiendo los Considerar tanto aspectos Prejuridica y principios que fundamentan legales como éticos al decidir metajurídica ciudadano y la preservación de la como tratamientos vida Se presenta como un área de conocimiento universal; Experimentación con respondiendo a las necesidades Universal animales contemporáneas, a las especies vivas y sus ambientes



CONCLUSION

Podemos decir que todas estas características de la bioética interactúan de manera complementaria, ofreciendo un enfoque integral para abordar dilemas éticos, especialmente en el ámbito de la salud, ya que su multidisciplinariedad permite que áreas como las biociencias, la filosofía y el derecho colaboren para valorar la vida desde diferentes perspectivas, enriqueciendo el análisis ético en contextos de salud; por lo que la pluralidad y laicidad garantizan un debate libre de dogmatismos, lo que permite soluciones más inclusivas y adaptadas a la diversidad de creencias y valores presentes en la atención sanitaria.

El enfoque civil y social de la bioética fomenta el respeto a los derechos humanos, que es esencial en la relación médico-paciente, y promueve una atención más equitativa y digna; donde la función formativa e informativa es clave en la formación de profesionales de la salud, educándolos para enfrentar dilemas éticos con criterio y responsabilidad. Entonces su relación con el derecho biomédico va asegurar que las decisiones en salud se basen en principios éticos, no solo técnicos o legales, así teniendo decisiones más eficaces y adecuadas.

Por lo que la a importancia de la bioética en el ámbito laboral de la salud ayudara permitir enfrentar los dilemas éticos complejos de manera justa y equitativa, protegiendo la vida, los derechos humanos, así como también los derechos de los médicos y pudiendo promover una atención médica más humana y ética en el entorno social.



REFERENCIA

1. Hincapié J., Medina M. (2019). Bioética: teorías y principios. Universidad Nacional Autónoma de México